

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id 16
 Resto de España y Portugal 1 id. 8 id. 3 id. 14
 Islas de Cuba y Puerto-Rico Semestre 6 pesos
 en oro, 1 año 12
 En Francia Trimestre, 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

PUBLICASE.

Los Miércoles, Viernes y Domingos.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

ANUNCIOS

A los suscritores por un año, á medio real la línea y á real los no suscritores. Por meses, precios convencionales.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 40 reales en adelante.—Los comunicados y remitidos de 1 á 20 reales línea á juicio de esta Administración.—Todo pago se entiende por adelantado.—Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

REDACCION Y ADMINISTRACION.

Calle Progreso, número 4, piso 3.º 5.

LA LUCHA.

SUBASTA.

Se anuncia subasta para el día 19 del corriente á las 10 de su mañana, de varios muebles y objetos de escritorio. Tendrá lugar el acto en esta ciudad y en el despacho del «Banco de Gerona» calle de Albareda n.º 12 piso 1.º quedando desde mañana lunes de manifiesto, los citados muebles.

Gerona 16 Setiembre de 1883.

A vuela pluma.

A falta de noticias de sensación, hay que ocuparse de algunas de segunda intención de esas que contribuyen á sostener el cuadro de las oposiciones á falta de otras cosas mayores. Lo mas saliente es lo que se refiere á la dimision del Embajador de España en Francia señor Duque de Fernan Nuñez, á consecuencia de unas apreciaciones que el señor Rute se ha permitido estampar en una revista referentes á su persona, con motivo de los últimos acontecimientos, conducta que no aprobamos de ninguna manera por respetable y digno que sea el Sr. Subsecretario de la Presidencia; porque eso de atacar á un correligionario y compañero que ocupa la primera posición de España en el extranjero sin mirar la que ocupa quien la dirige, el daño que infiere al gobierno creándole complicaciones y el poco tacto que revela, podrá ser muy bueno, pero es altamente impolítico en nuestra pobre opinion y nos extraña en el señor Rute, porque su talento indiscutible, sus buenos y relevantes servicios y su proverbial discrecion no son de los que á tientas y á locas le permiten proceder en asuntos como este de tanta importancia. Vivamente lo sentimos, porque con esto se dá pábulo á los enemigos y armas nuevas con que hacer la oposicion apasionada que hacen algunas con el deseo de hacer daño al gobierno.

Con estas cosas y otras, la política anda revuelta, nadie entiende á los partidos y faltaba solo el banquete de Biarritz para que esos grupos convirtieran en laberinto lo que debiera ser sencillez, diafanidad y franqueza. He aqui lo que, tal estado de desquiciamiento, hace decir á *La Union*:

Todos los políticos hablan y presentan sus programas. Apenas habrá época en que se hayan presentado mas programas, mas partidos, mas discursos, mas grupos y mas disidencias.

Reclama el Ministerio la necesidad de la adopcion de medidas energicas á raiz de un pronunciamiento para que sea el último, y la prensa de oposicion, y á la cabeza los periódicos que se dicen órganos del ejército, atacan rudamente aquellas medidas.

Hay partidos y personajes políticos que no saben ni donde están ni lo que quieren. Apenas se han perdido los ecos

de aquellas frases respetuosas para S. M. el Rey pronunciadas por el señor Martos en el Congreso, y ya se dice que ha brindado democráticamente en Biarritz con Salmeron, Castelar, un alto funcionario francés y una persona que es inseparable de Ruiz Zorrilla, el que está en Ginebra, segun los partes de la sin igual política francesa.

Salmeron reprueba los procedimientos de Zorrilla y almuerzo políticamente con él; Castelar abomina de los procedimientos, él, que tiene tanto horror á la sangre, aunque pese sobre su conciencia mucha de la derramada en España, y almuerzo con Zorrilla, al propio tiempo que «El Progreso», órgano de Martos, es monárquico, y anuncia «La Marina» que está dicho señor casi con Sagasta al lado de la Constitucion del 76.

El Duque ilustre habla de la milicia y de las medidas que deben adoptarse para evitar pronunciamientos, como hombre que sabe lo que trae entre manos, con la autoridad que le dá su larga historia, de todos conocida, y su experiencia.

Forman grupo Martos, grupo Moret, grupo Beranger, grupo Sardeal, grupo Montero Rios, y se hallan, en fin, los políticos en la situacion actual de las compañías dramáticas: todos quieren ser primeros actores, y no hay empresario que pueda con tanto sueldo.

Verdad, mucha verdad y por esto los que reconocen la jefatura del señor Sagasta, los que le siguen por sus talentos, sus servicios, su abnegacion y su lealtad, que son los constitucionales antiguos, menos unos pocos, y cuantos constituyen el partido liberal dinástico mas los procedentes de la democracia, todos estos tienen empeño en que se verifique lo único capaz á terminar con tanto grupo y grupito y eminencias de campanario y ambiciones desmedidas y veleidades afrentosas, para bien de la libertad y de la nacion cuyas instituciones reclaman mas patriotismo y menos egoismo, mas desprendimiento y menos ambicion. La union de los liberales es la que acabará con todo esto, pero union leal y sin tapujos ni reservas, para constituir todos juntos el único partido liberal de la izquierda delante del único partido liberal de la derecha que está ya formado bajo la jefatura de un hombre eminente como el señor Cánovas del Castillo.

Quien se opone á esa union ¿los que temen quedar oscurecidos? pues que se queden solos con su pobre importancia; ¿los que con sus veleidades actuales tendran que sugetarse á ser unos de tantos? que tengan paciencia; ¿los que formando rancho aparte creen, y con razon, que sus sueños de medro personal se iran al infierno de la disipacion? Pues precisamente es lo que conviene. De lo contrario, aqui no podremos hacer nada de provecho; nuestras luchas intestinas nos hundiran en el desprestigio y caeremos para mucho tiempo. En el partido liberal hay grandes elementos; agrupados bajo una bandera y un jefe, serian origen de bienes sin cuento, facilitarían á la corona sus medios de accion, acabarían las incertidumbres y los recelos, terminarían estas luchas bi-

zantinas que todo lo degradan y enervan, y la nacion seria feliz con la paz y el progreso que la existencia de dos únicos partidos monárquicos reportarian matando en flor las esperanzas de los partidos extremos. Esta es la verdad por dura que parezca.

Noticias del viaje de S. M. el Rey:

Viena 12 (11 m.)—S. M. el Rey volvió anoche de Baden, y hoy asistirá á las fiestas de la municipalidad por el centenario del socorro de Viena. Recibirá al ministro de Negocios extranjeros y al cuerpo diplomático por la tarde. Por la noche habrá banquete oficial; mañana concurrirá á las maniobras de Brunn.

El Rey D. Alfonso ocupaba la derecha del emperador al verificarse ayer en Viena con toda solemnidad la inauguracion del magnifico palacio municipal. Terminada la fiesta popular, la comitiva se dirigió á la magnifica Exposicion histórica, que entraña los trabajos de distintas generaciones y la labor de muchos siglos. Al entrar el emperador y el Rey D. Alfonso en la Exposicion habria 3.000 personas dentro del edificio y unas 15.000 fuera. Los que estaban dentro del local, sin duda invitados personalmente, lucian vistosos uniformes.

El emperador fué aclamado y vitoreado por la multitud. Los alumnos del colegio Teresiano, condiscipulos de S. M. el Rey de España, han solicitado audiencia para ofrecer sus respetos al joven Monarca. El viernes visitará el Rey la Exposicion de electricidad, donde figuran todos los sistemas, hasta los inventados recientemente en los Estados Unidos, ya de aplicacion á la medicina y á la locomocion, ya á la industria y al alumbrado.

Por la noche hubo gran banquete en el palacio del emperador, al cual asistieron los altos dignatarios de la corte. El emperador brindó por su ilustre huésped don Alfonso, haciendo votos por la felicidad de España. El Rey D. Alfonso contestó en alemán, recordando los dias felices de su infancia en aquel pais.

Dijo que la felicidad de su hogar, la debé á una archiduquesa austriaca, á la notabilísima Reina Cristina, con la que comparte el trono. Brindó, finalmente, por el emperador, por la familia imperial y por Austria. Terminado el banquete, el emperador, el Rey don Alfonso y el archiduque Remiero, asistieron á la ópera, ocupando una platea, sin insignias de ningun género. Del 19 al 20 estará en Francfort la comitiva régia, para dirigirse desde aqui á las maniobras de Alemania.

Segun telegrama del Times, por mandato del emperador, el príncipe de Gales tendrá á sus órdenes, en las próximas grandes maniobras, como ayudantes de servicio, al general conde de Brandemburgo y al

mayor Jagow; el duque de Edimburgo, al teniente general Wright (inglés), que mandó la division de caballeria del 15 cuerpo, en Metz; el duque de Conninght, al teniente general Lucadon; el duque de Cambridge, al teniente general Freiherr, jefe de la quinta division de infanteria; el Rey de España, al general conde de Goltz y al capitán Pfüt, agregado militar de la legacion alemana en Madrid; el rey de Servia, al teniente general Woyna, de Maguncia, y al conde Groben; el rey de Sajonia, al general Blumenthal, jefe del cuarto cuerpo de ejército.

Francia será representada por el general baron de Lannay, jefe de la quinta division de ejército; por el teniente coronel Colinet de Loban, del segundo de coraceros; por el capitán de artilleria Orbion, del Estado Mayor del ministerio de la Guerra, y por los dos agregados militares de la República en Berlin. Rusia envia al teniente general conde de Chouvaloff, jefe de los cuerpos de guardias; al coronel Baly, jefe del Estado Mayor de la segunda division de infanteria; al Korsakoff, jefe del regimiento infanteria de Kaluga.

Austria manda al feld-mariscal Freiherr, jefe de la quinta division de infanteria; al coronel Hertlein, jefe del 15 de Húsares; al mayor Ritter; al mayor Steininger agregado Militar.

Italia estará representada por el mayor general caballero Ernesto Guidatti y por otros dos oficiales.

Los periódicos llegados ayer de Madrid no traen nada de particular y se entretienen, como de costumbre, en hacer calendarios y en augurar lo que resultará de los almuerzos y comidas que han tenido lugar en Biarritz; nada nuevo para el curioso lector. Veamos lo que á los colegas de Barcelona dicen sus correspondientes telegráficos. Lo mas nuevo es: que ha sido dado de baja en el ejército al Comandante del regimiento de Covadonga D. Eusebio Gonzalo Arrando; que en la noche del trece regresó á Viena S. M. el Rey desde Moraiza en donde ha maniobrado el decimo cuarto ejército Austriaco; que *La Correspondencia* publica un telegrama de Pontevedra en el cual se le dice, que el señor Montero Rios y el señor duque de la Torre sostienen la jefatura de la izquierda en favor del señor Martos, que el señor Montero Rios, si bien mantiene la integridad del programa, se someterá á los acuerdos que adopte la mayoría del directorio. Cualquiera entiende á la izquierda si esto es cierto, y que el ministerio ha acordado admitir al señor Rute la dimision del cargo de Subsecretario de la Presidencia.

Con motivo de haberse negado los telegrafistas chinos de Canton á transmitir los partes del cónsul inglés

pidiendo auxilios militares, los europeos hicieron fuego sobre el populacho; resultando cuatro chinos muertos y muchos heridos. Segun noticias de Hong-Kong, nuevos combates han tenido lugar con las tropas francesas, resultando dos oficiales y cincuenta soldados muertos. Corre el rumor de que China pide á Rusia su mediación para el arreglo con Francia del conflicto pendiente.

El ministro de Estado francés M. Challemel-Lacour, dijo ayer en el Consejo de ministros, que confiaba obtener un arreglo satisfactorio.

Han estallado graves desórdenes en Fakukaz, Croacia. Las tropas han hecho fuego sobre el pueblo, matando á quince paisanos é hiriendo á muchos.

Nada más por hoy. El tiempo mas agradable.

Gacetilla General.

La Empresa del gas, por habernos negado á insertar un Remitido que nos mandó con motivo de un suelto nuestro sin abonarnos el importe de inserción, nos llevó el último jueves ante el Sr. Juez Municipal para que nos obligara, con sugesion á la ley de imprenta; pero el Juzgado, oida nuestra contestación y los fundamentos de nuestra negativa, ha tenido á bien absolvernos de la demanda.

En el suelto que tanto ha sulfurado á la Empresa del gas, dábamos cuenta de una Real óidea aprobando la multa impuesta por el señor Gobernador á dicha empresa y manifestábamos nuestra conformidad de opinion en las declaraciones que en dicha disposición oficial se hacen, todo sin ánimo de molestar á la Empresa ni de sulfurar á sus representantes que, en el mero hecho de ser izquierdistas en política aunque inofensivos, han visto en nuestras columnas lo que no existe ni por mientes nos ha pasado.

Pero ya que la Empresa ha querido molestarlos y ha publicado en otros periódicos Remitidos y conceptos encaminados ha hacer creer que LA LUCHA, al apoyar la medida del Sr. Gobernador, no ha sabido lo que hacia cometiendo una injusticia y calumniando al propio tiempo, nos proponemos tratar el asunto con alguna detención, si podemos en el número próximo, única manera de que el público pueda juzgar el proceder de la Empresa del gas y el nuestro.

No teníamos interés en contribuir á que la opinion acabe de convenirse de lo que alguna vez se ha di-

TEORÍAS.

para impedir la formación del granizo y el desarrollo del viento en los días tempestuosos,

por
D. VICENTE PLANTADA Y FONOLLERA.

De lo dicho deduzco los tan variados fenómenos que se observan en los días de imponente tempestad, como son: el ruido sordo, debido al choque de las piedras ascendentes y descendentes, que de lejos ya oprime nuestro corazón; al ser la piedra desde el grano de un anís hasta otras que llegan á pesar tres ó cuatro hectógramos; trozo de hielo de figura plana á manera de pedazos de ladrillo; el que la vegetación en un punto está completamente destrozada, en otro no ha sufrido el más leve rasguño en sus tallos, hojas y frutos, mientras que más allá vuelve á observarse el terrible tronchamiento vegetal; ya se comprenderá

cho; pero ya que se nos obliga, veremos si á lo que nos proponemos exponer, tiene la Empresa ganas de contestar y de llevarnos por segunda vez ante los tribunales.

Todo se andará con tiempo y paciencia.

—Llegado á esta ciudad, desde hace pocos días, nuestro buen amigo el ilustrado joven poeta D. Ricardo Bartran, bajo el profesorado de reforma de letra y teneduría de libros, ofrece sus servicios en la calle de Esparters, número 8, primero, dando lecciones á un precio sumamente módico.

No nos es prudente hacer los justos elogios que mereció dicho joven por recaer en un amigo, pero si diremos que en el cuadro que por via de nuncio ha espuesto en la librería del señor Torres, campea, en su conjunto, el buen gusto y limpieza, tanto en el carácter de perfil como en la forma, mereciendo especial mención las letras que encabezan con el nombre del autor de colorido correcto y estilo moderno y agradable.

No dudamos que el Sr. Bartran verá compensados sus muchos sacrificios, dándole sus provechosos estudios un resultado que dejará colmados sus deseos.

—Hace unos días, en el periódico oficial leímos un anuncio por el cual se busca á un tal José Capdevila natural de Cataluña, que en 1873 vivía en Vergara. Segun carta que tenemos á la vista de un amigo de Figueras, en aquella cárcel de partido hay dos José Capdevila, uno de ellos de 24 años de edad, cuyo segundo apellido es Serra y natural de Sans en la provincia de Barcelona. Lo hacemos público por si alguno de estos individuos es el que se busca.

—Por dimisión del Cartero de Cadaqués D. Sebastian Moret, ha sido nombrado para desempeñar dicha plaza interinamente, el vecino de dicho pueblo D. Gil Francesch y Roig, el cual ha tomado ya posesion.

—La Intendencia del ejército y del distrito de Cataluña anuncia la subasta del abastecimiento de harina, cebada y paja que pueda necesitar la factoría de subsistencias de Barcelona y el de cebada y paja de la de Figueras. La licitación será pública y simultánea en las Comisarias de guerra de Gerona, Lérida, Tarragona y Figueras, á las once de la mañana del día 22 del actual mes.

Se han de subastar tambien los suministros de pan y pienso á las fuerzas del ejército y guardia civil de Vich y Villanueva y Geltrú; estas subastas se verificarán en la intendencia de ejército la primera y en la Factoría de subsistencias la segunda

que en este caso indicado, las nubes han seguido una direccion fija, quedando el terreno intacto entre los otros destruidos.

Desde el principio del mundo creo existen estos fenómenos indicados, asi como que Dios desde dicha época creó los metales, metaloides, flúidos y demás fuerzas, que ahora contemplamos forman é impulsan este globo que habitamos. Mucho han iluminado el caos de estos secretos los preclaros ingenios habidos en química, física, astronomía, y mecánica; pero, que yo sepa, hasta el presente nadie ha interpuesto entre la nube cargada de piedra y las débiles plantas una fuerza que salvara á éstas de su destrozo é impidiere á aquellas su pesada y destructible carga.

Modo de impedir la formación del granizo. Varias preguntas acuden al llegar aquí á mi corta inteligencia, siendo la principal: ¿puede el agricultor detener la formación del granizo?

en los días 22 y 24 respectivamente.

—Ayer tuvimos el gusto de ver en esta ciudad á nuestros amigos don Alberto Camps, Diputado á Cortes por La Bisbal y á D. Pelayo de Camps y D. Tomás Roger y Vidal, Senadores del Reino.

—El ocho del actual fueron robados de la iglesia de Orihuela del Trimedial las siguientes alhajas:

Un caliz con la copa y patena de plata y cucharilla y pié de bronce. Otro con la copa y patena de plata y pié de bronce. Un incensario de metal blanco con rosaveta y cucharilla en copon con el pié de bronce. Una capilla de dar el viático bordaduras y franja de plata. Un collar de oro de media onza escasa. Una aguja de oro con piedras. Dos coronas de la virgen con piedras y el niño, ignorándose su peso. Una cadena filigranada de una onza y cuarto y medio de peso. Una pulsera de plata. Un rosario de plata filigranada, y un collar de ateban.

El señor Gobernador encarga á los plateros, joyeros y prenderos den parte á su autoridad en el caso de que se les presente alguno de estos objetos.

—El veinte del actual y ante el Juzgado del partido de Olot, se venderán varias fincas rústicas y urbanas y lo mismo se verificará el veintinueve ante el señor Juez de Puigcerdá.

—Habiéndose manifestado al señor Administrador de Correos de esta Principal lo conveniente que sería el establecimiento de un buzón en el barrio de S. Antonio, correspondiente al pueblo de Salt, el señor Administrador ha dispuesto la creación en dicho barrio de un Cartero-Repartidor, nombrando para este cargo al vecino del mismo D. Isidro Tomás Cantijoch propuesto para aquella Alcaldía, en cuya casa quedará abierto el buzón dentro de breves días.

—El seis del próximo Octubre se venderá en el juzgado de este partido, una casa situada en la villa de Llagostera.

—Estos días los dependientes del municipio han dado la extrignina á varios perros que circulaban por las calles sin las condiciones mandadas en el bando de policia urbana.

—Ha tomado posesion de la Cartería de S. Miguel de Fluviá, el recientemente nombrado en propiedad D. Antonio Perpiña.

—Ayer tarde llegó á nosotros el rumor de que un coche que, procedente de Olot se dirigia á esta capital conduciendo á una conocida familia, volcó entre Besalú y Castellfullit y, segun se decia, el cocheró

Creo que sí.

Raciocinemos.

En algunos países se valen, para obtener el resultado que tanto desearia ver colmado de un feliz éxito, del tan discutido y general medio de tocar á nublado, arrojar balas bendecidas á las nubes y otros actos de fé (siempre respetables); físicamente mirado, parece preferible valerse de unos postes bastante altos y terminados en punta, colocados principalmente en los sitios más elevados del terreno; pero no equivale la altura de estos postes al medio de que luego trataré por ser mayor la influencia obtenida.

Segun he indicado áctes, la física nos enseña que la formación de la piedra es debida á la resistencia y fuerza eléctrica que mutuamente se oponen dos nubes electrizadas bajo un mismo nombre, como se vé en el experimento del granizo eléctrico, subiéndolo y bajándolo las bolitas de saúco dentro del vaso de cristal: que las nubes, en donde se desarrolla,

ha recibido una contusion grave habiendo sufrido los viajeros otras mas leves segun el rumor á que nos venimos refiriendo.

Nos alegraremos que no se confirme la noticia.

—El que fué distinguido amigo nuestro y reputado juriconsulto don Antonio Rodó y Casanova, ha fallecido en Madrid víctima de una breve cuanto cruel enfermedad. El señor Rodó se habia conquistado á fuerza de asiduidad y trabajo; pertenecia á varias sociedades y corporaciones científicas y en las últimas elecciones para Diputados á Cortes, luchó en Castelltersol con la candidatura del entonces gobernador de esta provincia D. Fernando de Moradillo, llevándose el acta que mas tarde fué declarada nula por el Congreso.

Acompañamos á su familia en el profundo dolor que la embarga por una pérdida tan irreparable.

—Se nos ha dicho que la compañía que habia de debutar en el Teatro de Verano, ya no lo verificará. Lo sentimos.

—En el sorteo de la lotería celebrado anteayer han correspondido; el primer premio, al número 331 despachado en Oñate; el segundo al 10.113 despachado en Barcelona; el tercero al número 22.539 despachado en Madrid y el cuarto al 260 despachado en Novelda.

Revista de Modas.

El verano sin igual que estamos atravesando no ha interrumpido apenas el uso de los trages de invierno. La moda de los vestidos en parte de terciopelo y en parte de lana no ha sido suspendida; al contrario, se extiende cada día mas, y será moda universal el otoño entrante.

La combinación mas generalizada es la del delantero de falda plano, recortado en su borde inferior en forma de almenas ó de ondas, las cuales descansan sobre tres volantes estrechos. Túnica de lanilla. Corpiño de terciopelo, igual al delantero de la falda, con chaleco y mangas de lanilla, ó bien á la inversa; corpiño de lana, con chaleco de terciopelo; mangas de terciopelo ó lana, á voluntad. Los volantes del borde inferior de la falda pueden ser tambien, segun la moda actual, de orden compuesto; un volante de terciopelo entre dos volantes de lanilla, ó de seda del mismo color; ó bien los tres volantes de lana, es decir, de cachemir, pues esta última tela

están á poca altura de la superficie de la tierra. El hombre previene su vida y edificios por medio de los pararrayos, los cuales obran neutralizando las nubes que llegan al radio de su influencia, enviando á la nube electricidad contraria de la que va cargada.

Si nosotros, pues, eleváramos á suficiente altura los pararrayos y si los pusieramos en gran número, de modo que fuesen lo más posible limitados los espacios no influidos por ellos; si cambiásemos la electricidad de la nube inferior, comprendo muy bien que sería imposible la formación de la piedra.

Difícil me es el preveer qué medio científico se inventará para que sea realidad lo dicho en esta teoría, ahora que tantos adelantos se hacen con la electricidad, como lo demuestra hoy el teléfono, mañana el fonógrafo.... pero para dar cima y se comprenda más claro mi modo de pensar en este punto, describiré el siguiente: unos globos de goma ó otra

vuelve á estar muy de moda. Esta clase de vestidos es la mejor que se presta al aprovechamiento de los vestidos antiguos ó á medio uso.

Los trajes de viaje se ajustan cada día mas al género inglés: pero es un género inglés ejecutado en París, con telas francesas y por costureras parisienses.

Se designa actualmente con el nombre de género inglés, no la procedencia del traje, sino su composición práctica y duradera á un mismo tiempo. Por lo general, los vestidos de viaje de la estación en que estamos se hacen de paño ligero, liso ó chiné, ó bien de lanilla de cuadrillos. Pocos pliegues, ni cogidos complicados, ni adornos pretenciosos; tan solo unas costuras respuntadas, bises estrechos, galones, trencillas y botones de metal ó de nácar incrustada. Casi siempre el traje de viaje se compone de una falda plegada, ó un volante muy ancho, plegado, que representa la altura casi total de la falda, ó finalmente, de una falda dispuesta en pliegues perpendiculares á toda su altura. Sobre esta falda se pone una túnica ó sobrefalda, disponiéndola en pliegues horizontales. Por último, se completa el vestido con un corpiño-chaqueta entreabierto por delante, abrochado con dos ó tres botones sobre un chaleco plano, hecho en punta y guarnecido de una hilera de botoncitos.

Otro traje de viaje, menos generalizado que el anterior, consiste en cuatro bandas, formando entrepaños, que componen la falda, corta y estrecha. Una de estas bandas forma el delantero de la falda. Las otras dos los costados, y la de detrás va recogida en *pouf* bajo la aldeta del corpiño.

Estas bandas van hechas de una tela de dibujos *cachemira*, de colores atenuados. Se llena el hueco que estas bandas dejan entre si con un volante tableado, de lana morada lisa, sobre el cual las bandas aparecen como *aplicadas*, del mismo modo que parecen *flotar* sobre otro volante que guarnece el borde inferior de la falda. Una túnica corta, de la misma lana morada, desaparece bajo la banda de detrás. Cinco costuras respuntadas, hechas con seda de color, adornan el borde de la túnica. El corpiño-chaqueta es de tela igual á las bandas, abriéndose sobre un chaleco de lana morada.

Los galones anchos de lana, negra, blanca ó de color, figurarán entre los adornos de los trajes de otoño y de invierno. A cada lado de uno de estos galones, negros ó blancos, se pondrá una trencilla de oro bastante

sustancia exprofeso construida, con una sencilla armazon de alambre que termine en la parte superior con una punta fina de platino y de los accesorios á continuación expresados: un cordel de bastante fuerza y longitud para sostenerlos; dos estacas de hierro con un agujero en la parte superior para dar entrada en él á los extremos de otra que en posición horizontal tendrá arrollado el cordel; formando el todo una especie de turno; un martillo, un frasco con ácido sulfúrico, limaduras de hierro ó zinc, agua, una redoma bitubulada y dos tubos de cristal terminado el uno en embudo.

Fácil es comprender el modo de hacer funcionar todos los instrumentos que acabo de indicar; pero haré una breve reseña de lo que ha de hacerse para elevar un globo. Introducidas en el suelo las estacas y puesta en su sitio la que contiene el cordel, se colocará el globo en su armazon, sujetándole por medio de unas cintas, haciendo que la boca

gruesa. El chaleco irá adornado con redondeles de trencilla de oro y guarnecido de botones de oro un poco oscura.

Los primeros abrigos, los que se llevarán hasta la estación de las pieles, y que, á decir verdad, no han cesado de llevarse, son de proporciones medianas y mas bien cortos que largos: chaqueta inglesa, chaqué con esclavina, carrik con falda plegada ó plana, tales son los modelos mas generalizados, sin contar el paletó largo, llamado blusa parisiense, que se llevará tambien. Todos estos abrigos se adornarán con cintas Trianon, anudadas por delante, ó bien con una cordonadura. El cuello se hace casi siempre de terciopelo.

Las telas nnevas no han hecho todavía su aparición. Puedo, sin embargo, anunciar á mis lectoras que se llevarán lanillas con dibujos, flores ó ramos apelfados.

Se anuncian igualmente los tegidos de medallones, con *personages* bordados en el centro del medallon.

Correo de Madrid.

De París dicen que la reina Maria Pia, que de regreso á sus Estados ha estado dos dias en la capital de la república, debia combinar con su cuñado el príncipe Gerónimo Napoleón el casamiento de su hijo el Duque de Oporto, con su prima la princesa Maria Leticia.

—En los primeros dias del próximo mes, debe comenzar el reparto á domicilio de las cédulas personales.

—El representante de Holanda en el real sitio de San Ildefonso, ha comunicado al ministerio de Marina el texto del siguiente telégrama, que le ha sido dirigido por su gobierno para noticia de todos los navegantes:

«Primeras noticias no se han confirmado todas. Paso entre St. Nicolás punt é islas Zuphen no está cerrado. Buques faros no son necesarios. El faro en el sitio Javapunt no está averiado; el de Ulakkehoek funcionará de nuevo en ocho dias; los edificios anejos han desaparecido; el personal en su mayor parte ha perecido. Probablemente las aguas navegables no han experimentado modificación sinó entre Krakatoa y Lebockoe».

Provincias.

He aqui lo ocurrido en Tudela, segun escriben al *Diario de Zaragoza*:

«La plaza, bien servida y regularmente dirigida. Todo ha ido bien hasta que salió el sexto toro, que segun los inteligentes, era burricie-

esté en la parte inferior; entónces dentro de la botella bitubulada se introduce agua hasta poco más ó menos su mitad, un poco de las limaduras de hierro ó zinc; el tubito de cristal terminado en embudo, que penetrará del agua, servirá para echar el ácido sulfúrico; la otra abertura dará paso al que, no llegando al agua, dará paso al gas hidrógeno, formado por las reacciones químicas que se verifican entre el ácido sulfúrico, hierro y agua, conduciéndole dentro del globo, que en pocos minutos se llenará y elevará por el espacio mientras tenga cordel, puesto que dicho gas es catorce y media veces más ligero que el aire atmosférico. Ya se entenderá que las aberturas de la botella se cerrarán por medio de unos taponos de corcho agujereados por el centro para dar paso á los tubos, y que en poco tiempo cada agricultor podrá hacer que floten por el espacio tantos globos como posea, resultando que en pocos minutos estará el valle ocó-

go y cornigacho; ha tomado varas, pero con las astas no podia hacer nada y empezó además á huir; el público, al ver las condiciones del bicho, ha pedido otro; pero el presidente manda tocar á banderillas, los concurrentes no se conforman y empiezan á caer en el redondel ladrillos, melones, etc., etc.; sube al palco de la presidencia Lagartijo, y despues de larga conferencia, se dispone publicar un bando que no ha dejado el público oír; pero, segun he podido averiguar, en él se decia que el toro habia tomado las varas de reglamento y procedia poner banderillas.

Vuelve la cuadrilla á salir y vuelve el público á tirar ladrillos; entonces los maestros cojen sus capotes de salida y se retiran con la cuadrilla; el presidente, despues de salir los mansos, y retirar el toro, causa del alboroto, tambien se marchó dejando al público sin el reemplazo del sexto; los concurrentes abandonan sus asientos é invaden el redondel, aunque sin alborotar mucho y viendo que no queba allí ni cuadrilla ni autoridades, empiezan á salir pacíficamente; á la salida nos encontramos á la Guardia civil reunida y con la llegada de una compañía de cazadores que, como la Guardia civil, ha estado cerca de unos veinte minutos el paseo inmediato á la plaza, donde estaba el alcalde con algun concejal.

La guardia de á caballo ha hecho un pequeño despejo y todo el mundo se ha retirado pacíficamente á su casa y la fuerza armada tambien, sin que haya tenido que lamentarse, que yo sepa, desgracia alguna.

Total, mucho miedo, y casi sin motivo.»

Variedades.

Rima.

En el cristal de tus ojos,
Mi rostro ayer reflejaba
En tanto de ellos, risueños,
Dulces miradas brotaban.

Hoy que el llanto y la amargura,
Cubren tu faz enlutada,
De tus ojos transparentes
Solo veo brotar lágrimas!
Estéban Forest.

Gacetilla Religiosa.

Santo de hoy.

Los Dolores gloriosos de Nuestra Señora y San Cipriano ob. mr.

marca, donde se conozca va á producirse la piedra, erizada de paragránizos; obligando á las nubes que nos regalen agua líquida en lugar de la tan temida en estado sólido.

¿De donde saldrán tantos paragránizos? Todos los agricultores anhelan el poder evitar la piedra: no esperan mas que la ciencia descubra un medio para conseguirlo; conocido que este sea, no abrigo la menor duda que todos se apresurarán á practicar lo que les evite el destrozo de sus tan apreciables plantas, con tanto sudor regadas, aunque para ello les sea necesario algun sacrificio monetario ó personal. De esto se deducirá fácilmente que quién sufragará, á mi modo de ver, los gastos que ocasionen los aparatos, no ha de ser el Gobierno, ni las Diputaciones, ni los Ayuntamientos; pues que buen cuidado tendrá cada agricultor en poseer los que permita su posibilidad, atendiendo los inmensos beneficios que e reportaria; y una de las razones

Santo de mañana.

La impresion de las llagas de San Francisco de Asis y San Lamberto.

Diversiones públicas.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran Concierto extraordinario para hoy por el

CAPITAN VOYER

al que acompañará la Banda del Regimiento de Vad-Rás.

A las 8 y media.

Telégrama.

Madrid 14.—Muy pronto se publicará en la *Gaceta* una extensa é importante exposicion del fiscal del Tribunal Supremo, comprensiva de las instrucciones dirigidas á sus subordinados acerca de las reformas que convenga introducir en la administracion de justicia para el mejor servicio.

Del discurso que leerá mañana el ministro de Gracia y Justicia en la apertura de los tribunales, se ha suprimido el párrafo referente á la responsabilidad del Tribunal Supremo.

Madrid 14.—Se ha incendiado el piso del puente colgante de Dueñas, provincia de Palencia, ascendiendo las pérdidas á 17.000 pesetas.

Se ha montado en Azcoitia una estacion telegráfica durante la permanencia en aquella poblacion de doña Isabel.

Madrid 14.—«Berlin» Empeora visiblemente el estado de salud del príncipe de Bismark.

Imp. de «La Lucha.»

Plaza de Bell-Lloch núm. 4.

Anuncios.

COLEGIO DE SAN NARCISO.

GERONA.

En este antiguo y acreditado establecimiento queda abierta la preparacion para la segunda Enseñanza y la matrícula para esta y para las asignaturas de Comercio. Se admiten pensionistas á 40 duros mensuales, á parte de los módicos honorarios de enseñanza. Siguen las classes de párvulos é instruccion primaria, dibujo y piano. Se abrirá al principio el curso una clase especial de Gimnasia. Para mas pormenores, se remitirá el prospecto á quien lo solicite.

que mas me hacen afirmar en esta idea, es que siempre he observado que están deseosos de adquirir nuevos conocimientos que redunden en beneficio de la vegetacion, que es el suyo, y de los muchos ejemplos que aqui podria exponer, con el siguiente creo bastará para probarlo: Se presentó el oidium, enfermedad nueva para la vid y para el agricultor (como lo es ahora la filoxera); tantos medios como llegaban á su alcance, propuestos para hacer desaparecer dicha plaga, al momento los ponía en práctica, gastando aun cuantiosas sumas en azufre, que es el remedio mas eficaz de los conocidos para que pueda llegar á destruir completamente dicha enfermedad.

Con todo el laconismo que me ha sido posible he descrito esta teoria, con el fin único que, sea el que fuese quien la leyera, podrá comprenderlo entera.

Vicente Plantada y Fonolleda.»

CURACION completa sin operar MAL DE PIEDRA

Retencion de Orina, Arenas, Cálculos, Catarros de la Vejiga. Estrecheces, Obstrucciones, Irritaciones y todas las afecciones de las Vías urinarias por crónicas y antiguas que sean. Curacion radical y pronta con el Régimen especial Norte-Americano del Dr. Charles, infalible en todos los casos. Recomendado por las Academias de Medicina de New-York en 9 Diciembre de 1874, de Londres en 21 Enero de 1875 y de Paris en 14 Febrero 1875. Las principales eminencias medicales de ambos mundos lo usan en los casos desesperados con éxito seguro. Garantizando en la Retencion, Estrecheces, Irritacion, que á la 1.ª toma se orinará sin dolor y á la 6.ª curada. En las Arenas que se expelerán sin dolor á la 2.ª toma y curadas á la 9.ª En la Piedra se orinará sin necesidad de sonda á la 3.ª toma y su disolucion expidiéndose en arenas será antes de la 12.ª Fácil medicacion. Tres tomas diarias. Frasco 24 reales. Prospecto en español. Para evitar falsificaciones de que ha sido victima este medicamento, se encuentra únicamente para su venta en casa del Representante en España F. MATEOS, Rambla de Cataluña, 104, 1.ª, Barcelona, el que contestará á las consultas que se le hagan y lo remitirá certificado al que en carta le envíe los 24 reales en sellos, ó giro.

CHOCOLATE-JUNCOSA.

EVITAR LAS FALSIFICACIONES.

Se vende en las principales confiterias y tiendas de comestibles de esta poblacion. Fábrica calle Mayor, números 2 y 4, Gracia.—Depósito de la fábrica: calle de Fernando VII, núm. 10, Barcelona.

NOTA.—La Correspondencia debe dirigirse al depósito.

NO MAS SORDOS

Quien lo sea es porque quiere.

Medicamento infalible para la curacion de la sordera, por inveterada que sea, dificultad de percepcion y demás enfermedades del oido, del Doctor Charles Tompson de New-York.—57—Broad Street.—Aprobado y recomendado por las Academias de Medicina de New-York, Bosto y Filadelfia.

Su eficacia está reconocidísima por las numerosas certificaciones que obran en poder del Doctor Charles Tompson, 57, Broad Street de New-York, de las principales eminencias medicales de Europa y América. El Doctor Carter, del Hospital Central de New-York, ha administrado el Contra-sordera á 300 enfermos y ha obtenido 300 curaciones. La Academia de Medicina ha declarado que el Contra-sordera es el único medicamento eficaz que ha operado grandes curaciones y lo recomienda muy eficazmente en su informe de 13 de Abril de 1876. Su forma de pastillas y sabor agradableísimo lo hace fácil de tomar y gustoso.—Prospectos en español.—Caja 16 reales.

ADVERTENCIA.—Para evitar falsificaciones é imitaciones fraudulentas, de que ha sido victima este medicamento, se encuentra únicamente para su venta en casa del representante en España don F. de Mateos, Rambla de Cataluña, 104, principal, en Barcelona, el que contestará á cuantas consultas se le hagan, y lo remitirá certificado al que en carta le envíe los 16 reales en sellos ó giro.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Ese remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras HOLLOWAY restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun ha producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de humores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de colipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se toma el Ungüento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento Holloway 533, Oxford-Street, Londres.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, Paciano Torres y Marti y Cargol, en cuyas librerias se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figuras iluminadas de modas de París, patronos de tamaño natural, modelos de trabajo: á la ajuja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.

LA GRAN REVOLUCION



que ha promovido entre los fumadores, el higiénico y famoso sin rival papel de Alquitran Noruego, ha hecho que varios especuladores lo imitasen y falsificasen, dándole diferentes calificativos. Damos la voz de ALERTA y recomendamos á todos los fumadores que no deseen caer en el imperismo de estos especuladores, que EXISTEN en todos los libritos de Alquitran Noruego, la marca estampada en este aviso, y el NOMBRE y RUBRICA de los UNICOS inventores y fabricantes.—JOSEPH BARDOU ET FILS, de Perpignan (Francia.) Sucursal única de la fábrica, para toda España: Calle de Zurbano, n.º 3, Barcelona.—Se vende en todos los estancos y tiendas del articulo.

ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES-CORREOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

(antes de A. LOPEZ Y COMPAÑIA.)

SERVICIO PARA PUERTO-RICO, HABANA Y VERACRUZ.

SERVICIO PARA COLON Y PACIFICO.

Salidas.	Barcelona.	los dias 5 y 25	de cada mes
	Málaga.	» 7 y 27	
	Cádiz.	» 10 y 30	
	Santander.	» 20	
	Coruña.	» 21	

Los vapores que salen los dias 5 de Barcelona y 10 de Cádiz, admiten carga y pasajeros para LAS PALMAS (Gran Canaria) y Veracruz.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañia Transatlantica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y lineas de vapores del Pacifico, toman carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan, Mayagüez y Ponce.

LITORAL DE CUBA.—Santiago, Gibara y Nuevitás.

AMERICA CENTRAL.—La Guayra, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena de Indias, Colon y todos los principales puertos del Pacifico como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatamala, Champerico, Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUD DEL PACIFICO.—Todos los puntos principales desde Panamá á Valparaiso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iqueque, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de 3.ª clase para la Habana, Puerto-Rico y sus litorales á 35 duros, de tercera preferente con mas comodidad á duros 50 para Puerto-Rico y 60 duros para Habana.

El dia 25 de Setiembre saldrá de Barcelona el vapor

MENDEZ NUÑEZ.

Para Cadiz, escalas y demás servicios correspondientes.

NOTA. Esta agencia puede facilitar directamente á los cargadores los medios de asegurar las mercancías y efectos transportados por los vapores de la Compañia hasta verificar la entrega de dichas mercancías y efectos en los puntos de consignacion.

Representante de la empresa en esta provincia DON ANTONIO BOXA

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias—Sale de Barcelona fijamente el 15 y 30 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magnificos vapores, BEARN, La France Savoie Poitou Bourgogne y Navarre, admitiendo carga y pasajeros.

Para Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Setiembre

EL VAPOR LA FRANCE de 5,000 toneladas

NOTA—Estando ya limitada la cabida se advierte á los señores cargadores sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser entregada el dia 12 para cisamente.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Camaras bajo cubierta y se les proveera de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Seran tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesia.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia, D. Antonio Boxa